

tentaba demostrar, en forma silogística lo que en una hoja suelta publicada en Gerona habia afirmado relativamente á *La Fé*, á saber, que este periódico era enemigo de la restauracion verdadera, (1) liberalon y trapacero.

En aquella carta dejó consignadas como evidentes é innegables tres proposiciones, que nos servirán de premisa mayor del silogismo que luego formalizaremos. Las proposiciones son:

1.º *Todo periódico que trabaja por impedir la verdadera restauracion, es enemigo de ella.*

2.º *Todo periódico que, imitando á los liberales revoltosos, desobedece al jefe que él mismo se ha impuesto, es liberalon.*

3.º *Todo periódico que emplea ficciones y falsedades para engañar al partido tradicionalista, es trapacero.*

Los silogismos del P. Planas para probar lo que se propuso indudablemente eran concluyentes en cuanto á la forma. De modo que en este sentido tenia razon *El Integrista* cuando dijo que en este caso el padre Lector argumentaba bien. No nos detendremos en indagar si las conclusiones legitimamente deducidas de las premisas eran falsas

La Fé contestó, bien ó mal, á la argumentacion del P. Planas, y no solo rechazó las conclusiones de sus silogismos, sino que dijo que á quien eran aplicables era á *El Siglo Futuro*. Este por de pronto no dijo si eran falsas ó verdaderas, pero luego se sirvió de la autoridad del P. Planas para continuar su campaña contra *La Fé*. Ahora lo más probable es que tambien se callará ó dirá que eran falsas, y lo mismo hará toda la prensa rebelde.

Que se callen, que impugnen, no creemos se atrevan á negar sea verdadero, en la materia y en la forma, el siguiente

SILOGISMO.

Segun el P. Planas, todo periódico que trabaja por impedir el triunfo de la verdadera restauracion; que, imitando á los liberales revoltosos, desobedece al jefe que él mismo se ha impuesto; y que emplea ficciones y falsedades para engañar al partido tradicionalista, es enemigo de la verdadera restauracion, es liberalon y es trapacero.

Es así que la prensa nocedalista trabaja por impedir la ver-

(1) Entendia por verdadera restauracion el triunfo de D. Carlos con su programa de 1869.

dad de la restauracion; que imitando á los liberales revoltosos, desobedece ó ha desobedecido al jefe que ella misma se impusiera; y que emplea ficciones y falsedades para engañar al partido tradicionalista;

Luego, segun el P. Planas, la prensa nocedalista es enemiga de la verdadera restauracion, es ó ha sido liberalona y es trapacera.

Como el artículo ha salido un poco largo, no probaremos hoy con los mismos datos que en su carta nos dejó el P. Planas la verdad de la premisa menor, que por otra parte no lo necesita. Si alguno de los aludidos la impugna, entonces será ocasion oportuna de probarla.

CÁRLOS QUERA.

Dice nuestro valiente compañero «El Vasco» en su número 1.457, correspondiente al 12 de Octubre:

¡¡¡FALSISIMO!!!

Sin extrañeza, porque ya sabemos á que medidas recurren los pseudo-integristas, vemos en *El Fuerista* del 10, lo siguiente.

¡¡BENDITO SEA DIOS!!

Después de los autorizados conductos se nos hace saber que nuestro amadísimo Padre y Pastor el Ilustrísimo Sr. Obispo de Vitoria, ante 156 señores sacerdotes de Guipuzcoa, Vizcaya y Alava, reunidos en santos Ejercicios Espirituales, se dignó públicamente alabar y bendecir la campaña que en pro de los intereses católicos de Guipuzcoa viene sosteniendo con la gracia de Dios *El Fuerista*.

Al dar cuenta á nuestros lectores llena de júbilo el alma, de esta autorizada amorosa y paternal distincion, prometemos solemnemente á nuestro amadísimo Prelado perseverar en la integridad de la verdad católica y su defensa bajo la proteccion de Su Ilustrísima y sin miedo á los enemigos francos ó solapados que nos combaten con ó sin delirio.

¡Bendito sea Dios y adelante!

Con con el epigrafe de BENDITO SEA DIOS, se lo decimos á *El Fuerista* que es completamente falso lo que por *varios y autorizados conductos* (1) le han hecho saber al pobre papel de San Sebastian.

Falso, falsísimo que el clero de las tres provincias vascas se haya reunido en ejercicios espirituales.

Y falso que el clero vizcaíno, ni alatares, ni al guipuzcoano, reunido ó separado haya hablado el Excmo. Sr. Obispo de la Diocesis alabando y bendiciendo á *El Fuerista*.

Esto señor Sanchez Asencio es pasarse de la raya

A las planchas que está usted haciendo en *El Fuerista* faltaba sin duda la presente con que quiere usted embaucar á los guipuzcoanos.

Esto es burlarse del clero y hasta atreverse á guasearse con el Sr. Obispo á quien mentida é irrespetuosamente cita y nombra y le pinta en actitud de alabar y bendecir lo que no merece bendicion ni alabanza.

El sueltito *Bendito sea Dios* es una mentira soleada, y lo que merece es una rectificacion generosa y humilde por parte del señor Asencio á quien han engañado los *varios y autorizados*!!! conductos.

Esto es mentir con un *Bendito sea Dios*

Lo cual es fronterizo á una impiedad.

Bendecir á Dios mintiendo en grueso Probres pseudo-integristas.

¿Rectificará?

Ya lo veremos.

Y hablaremos. Por hoy nos contentamos con esto.

—Otro que tal.

De «La Cruz sobre el Corazon» tomamos:

«*El Siglo Futuro*, periódico mas amante de la verdad pura é integra, publicó la carta que el Sr. Duque de Madrid envió al príncipe Volari»

Pero ¡Oh maravillosa buena fe! donde decia nuestro Augusto Jefe que seria el Rey de todas las libertades nacionales ponía el *seor Siglo* de todas las libertades solamente.

Ca, hombre si anda por caminos peligrosos quien no sigue ahora al *Hermano mayor* de la compañía rebelde.

¿No es verdad Sra...?

¡Basta, basta! no necesitamos saber más.

Sr. Director de LA VOZ AMPURDANESA.

Barcelona 11 de Octubre de 1888.

Apreciable señor y amigo: Otra vez me veo en el caso de tener que molestar á V. suplicándole encarecidamente la insercion del siguiente comunicado que con esta fecha dirijo al director del *Semanario de la Bisbal*.

Sabe V. que puede disponer de su affmo. S. S y amigo q. b. s. m.

JUAN BAUTISTA FALCÓ.

Sr. D. Carlos de Grasot, Director del *Semanario de la Bisbal*.

Muy Sr. mio: Poco acertado ha estado V al contestar, por alusiones sin duda, al comunicado que, en justa vindicacion de mi buen nombre, inserté en LA VOZ AMPURDANESA, de Figueras, dirigido á D. Benito Torró. Debo confesarle sin ambaegs que me ha extrañado grandemente su comportamiento de V. para conmigo. Jamás hubiese creído, á no haberlo visto en letras de molde, que

V. en lugar de rectificar inexactas y gratuitas manifestaciones, se complaciera en corroborarlas faltando á la verdad y, quizá, á sabiendas.

A V. mejor que á nadie debe constarle que al asistir yo al banquete familiar en celebracion de los dias de la augusta Duquesa de Madrid, no fué como corresponsal de su periódico, pues ni yo ni nadie lo hizo constar, á pesar de que, al dar cuenta de los comensales que asistieron al acto, dijera un diario que yo era corresponsal del *Semanario*, lo cual dista mucho de que asistiera como representante del mismo. Y advierta V. que si hubiese llevado en aquella fiesta la representacion del periódico, que es hoy de su propiedad de V., no creo que hubiese faltado en lo más mínimo, por la razon de que el *Semanario* no habia hecho aun declaracion alguna favorable al nocedalismo; todo lo contrario: su director-proprietario y la mayor parte de sus redactores eran, me constaba muy bien, leales á la causa tradicionalista, y no habia querido insertar además el expresado periódico el famoso suelto *Puestos de acuerdo*.... en el Gran Hotel Internacional

Es falso de toda falsedad, y á V. así debe constarle, que yo, «con dicho motivo» fuese advertido para que me «abstuviera de comprometer el *Semanario* en sentido alguno.» Ni de palabra ni por escrito he recibido de V., ni de nadie de la redaccion de su periódico aviso alguno acerca de dicho asunto. El único aviso que recibí, ó á lo menos entendí por tal, fué el *tijeretazo* que V. debió dar al trozo de mi corresponsalencia en que daba cuenta del expresado banquete. Entonces comprendí que V. no coincidía conmigo en ideas políticas y fué cuando resolví *salirme* de corresponsal. Con estos precedentes, creo haber demostrado que no fui tan *infel* como V. y su reverendo amigo han tenido la excesiva *caridad* de presentarme.

Su conciencia de católico integro le dirá mejor que nadie si debe rectificar ó no sus falsas afirmaciones. Por mi parte prometo no volverle á molestar sobre dicho fastidioso asunto, ni siquiera para decirle, como V., tan *pulcro*, me dice á mí: *por ahí te pudras*

Su atento S. S Q. B. S. M.

JUAN BAUTISTA FALCÓ.

ECOS DE BARCELONA.

Barcelona, 17 de Octubre.

Saldando una cuenta que tengo pendiente desde algunos dias con *La voz Ampurdanesa*, comienzo hoy mis tareas de transmitir á sus lectores algunas cuartillas en que apuntaré lo más notable é importante que ocurra en esta capital.

Debo manifestar antes de entrar en materia, que si bien coincido en ideas políticas con las de esa apreciable redaccion, no vengo á *hacer política* como vulgarmente se dice, pues no debo ser yo el indicado para eso, *máxime* cuando *La Voz Ampurdanesa* repercute con elocuencia en toda esa leal comarca. Concretaréme sí, segun lo exijan las circunstan-

cias, en enviar algunas notas, que titularé *ecos* que en realidad lo serán de lo principal que ocurra, pues yo no haré otra cosa, que narrar, con la imparcialidad que debe ser característica de todo *reporter*, los hechos comentándolos solamente cuando lo considere oportuno.

Sentados estos precedentes reitero mis afectos á esa redaccion, me ofrezco á mis lectores y voy al asunto.

EL MÓSTRUO EN BARCELONA.

Nuestra capital presenta estos dias el aspecto de la muerte. Tenemos jefe de partido de más ó menos importancia, como Cánovas y Castelar; un monton de senadores y diputados cuneros; una coleccion de exministros; varios títulos de Castilla y un enjambre de periodistas forasteros.

Vivimos en Congreso continuo ya para poner los puntos sobre las *ies* de la legislacion vigente; ya para resolver problemas sobre arquitectura; ya para examinar si existen ó no los microbios; ya para dar en el *intrínquilis* de las economias que interesan á este ambicionado cacho de tierra que llamamos España; ya en fin para tratar ingeniería. No es de estrañar, por otra parte, que con tanto politico salgamos á banquete diario y á recepcion semanal en las Casas Constitucionales donde actúa el indispensable paniaguado de Fontrodona, el Fondista señor Martin.

El Sr Cánovas es actualmente la pesadilla de los gacetilleros siendo objeto de los agasajos de sus amigos y de blanco donde se dirijen los tiros de gran número de politicos y de toda la prensa local que no pueden sufrir que el que se ha pasado gran parte de su vida haciendo guiños al libre cambio é hiriendo al proteccionismo catalan, venga ahora á echárselas de reudentor diciendo que solo él es grande que solo él es proteccionista, que solo él sostiene enbiesta la bandera que lleva suscrito el lema de la *proteccion nacional*.

Son objeto hoy de la mayor parte de las conversaciones los discursos pronunciados por el señor Cánovas del Castillo. En el que pronunció dicho señor en el banquete con que le obsequiaron sus correligionarios puso de manifiesto una vez más sus aficiones librecambistas bajo capa de proteccionismo.

Despues de hacer la apología de la proteccion que conviene a España disparó el siguiente jarro de agua fria: «Si algun dia influyo en los destinos de la patria y no hago todo lo posible por la industria, yo procuraré demostrar que de otro modo perjudicaria á la agricultura. Yo no me comprometo, porque nada ofrezco, ni me heo dispuesto á prometer lo que no me siento con fuerzas para cumplir. Respetad mis reservas.»

Que es como si dijéramos: si mañana, á pesar de mis *cantinelas* de hoy, demuestro mis aficiones libre-cambistas labrando la ruina de la patria, respetad mis reservas; mi proceder en todo caso lo reclamarán las circunstancias.... de mi partido.

Mal humorado el señor Cánovas sin duda por el efecto contraproducente que causó su discurso sobre el proteccionismo, aprovechó la recepcion con que le obsequiaron anteayer tarde sus correli-

gionarios para hacer pagar los vidrios rotos al fusionismo, demostrando de paso que el ayuno a que está sujeto desde algunos años se le hace ya bastante pesado y molesto.

Esta segunda peroracion de Cánovas, no fué sino una filípica, más ó menos justificada, contra el partido liberal que sigue encaramado en el poder.

Hizo, en durisimas frases, la anatomia de los actos del Gobierno, poniendo de cuerpo presente la mala gestion económica, el lio de las reformas militares, y con todo el excepticismo del que conoce la trama lanzó cruentas sátiras contra el sufragio universal.

El señor Cánovas, cuya decadencia va marcandose más cada dia, hizo muy mal en echar piedras á la casa fusionista teniendo la suya de cristal.

Por fin el señor Cánovas ha salido ya para Madrid; estamos seguros pues que no tendremos que lamentar ningún otro atentado, hasta que hable el Canario de la democracia, que está entre nosotros y que *trinará* el lunes próximo.

D. ISABEL

Esta mañana el elemento oficial ha dispensado tambien benévola recepcion á la hermana del difunto D. Alfonso, que viene á pasar unos dias en esta ciudad con objeto de visitar la Exposicion Universal. Se hospeda en casa el marqués de Comillas.

El señor Rius y Taulat está redactando el programa para obsequiar á dicha Señora. Y vamos divirtiendonos.

En el expreso de hoy ha llegado el Excmo. Señor Marqués de Cerralbo, que se hospeda en el Gran Hotel.

Dicho señor permanecerá algunos dias en este capital con objeto de visitar nuestra Exposicion.

Segun tengo entendido los tradicionalistas de Barcelona tratan de obsequiar al ilustre presidente del Círculo Carlista de Madrid.

Hoy han comenzado las fiestas de la Coronacion de la Virgen de las Mercedes. La procesion trasladando la Imagen de Maria á la Catedral Basílica ha sido magestuosa é imponente.

En otra carta me ocuparé en estas solemnidades.

PRUDENCIO.

TIQUIS MIQUIS.

El *pregonero* que en esta tiene el *hermano mayor*, á son de bombo y platillos anunciaba en su núm. 133 un BENDITO SEA DIOS del *heraldo* de San Sebastian «El Fuerista.»

Y lo publicaba con un IMPORTANTÍSIMO. Y, como es de suponer, llamando *queridísimo* á el rebeldísimo.

Y felicitándole con entusiasmo por tal distincion. Advirtiéndole de paso, porque sabe que escribe para ignorantes, que «El Fuerista es de los expulsados.»

(Y bien merecido lo tiene.) Y que en la casa de Dios se le alaba y bendice públicamente FALSÍSIMO Dice «El Vasco.»

Lo que para los *integristas* es lo esencial ¿Será verdad?...

Dínos sino, *pregonero* infiel ¿guardais

las debidas relaciones con vuestras autoridades eclesiasticas?...

Ataban estas vuestras proceder? ¿Procurais los medios para que en la casa de Dios se os alabe y bendiga públicamente?....

Copiándolo del «Diario de Cataluña» copia el *chocho decano* de los semanarios rebeldes de Cataluña un remitido de un tal A. G.

¡Señor, y cuánta caridad!...

No parece sino que el padre del remitente ha sido expulsado de entre los católicos de La Bisbal y trate de desahogar su bilis atrabilis con uno que era socio honorario del Centro de Católicos de esta.

¡Cristiano, por Dios, menos saña y.... más caridad!...

O quite la colilla á las iniciales. Como nosotros hemos hecho.

Suscripcion pública

para socorrer á las victimas de la explosion ocurrida el 10 del presente, en la fábrica de dinamita.

El producto íntegro de esta suscripcion se entregará al Sr. Alcalde de esta ciudad para su conveniente distribucion.

Se reciben las suscripciones en la redaccion de este periódico.

LA VOZ AMPURDANESA 45 pesetas.

SECCION LOCAL.

La Féria de S. Lucas fué concurrida como pocas veces se haya visto, y es de suponer que muchos vinieron á féria al objeto de pasear, aprovechando lo bonancible del dia, por las escasas transacciones que se verificaron. El ganado caballar y vacuno era bastante escaso, creemos que por ser tambien féria en Olot: el primero, salvo raras excepciones malo en cualidad y de muy escaso valor, del segundo se hicieron bastantes ventas á precios algo reducidos; el ganado lanar numeroso, el de cerda escaso, de uno y otro se realizaron pocas operaciones. La nueva plaza del grano estaba toda ocupada, siendo esta la primera vez que hemos visto sus 900 metros cuadrados exponiendo diversidad de cereales. Se conoce que estamos en época de siembras, porque el trigo de primera era de lo que más abundaba cotizándose de 14 hasta 15 ptas. Los demás granos seguian á corta diferencia los precios de la temporada, notándose sin embargo que la avena tiene tendencia al alza y á la baja el maíz.

—El robo perpetrado dias atrás en la iglesia de Vilatenim, fué de poco valor material; pero ha llenado de indignacion á todas las personas honradas por la profanacion que se hizo de las sagradas formas. En reparacion de tan grande sacrilegio, se han hoy rogativas despues del oficio Suplicamos encarecidamente la asistencia de los católicos.

—Ha visitado nuestra redaccion un nuevo adalid de la Santa Causa que defendemos titulado «El Veneno» y que ve la luz en Ciudad Real. Felicitamos al compañero que con valor y denuedo viene á engrosar el número de periódicos leales.

Sea bien venido, y gustosos le devolvemos el cambio.

—¡Admirable combinacion de correos! ... La carta que insertamos hoy que verán Vdes. fechada el 11; su sobre lleva la fecha del 12 en el timbre de la Administracion de correos de Barcelona, la del 13 el de la Administracion de esta y nosotros la recibimos el 14 por la mañana. Preguntamos ¿cuándo tarda una carta en venir de Berlin?...

—El dia 14, Domingo, fué conducido á su última morada el cadaver del jóven abogado D. Eduardo Comas de Puig (Q. D. G. G.) Acompañamos de todas veras al justo dolor que embarga á sus atribulados padres, quienes en poco tiempo han debido llorar la pérdida de dos hijos.

Igualmente acompañamos al dolor que ha debido experimentar nuestro amigo D. Enrique Pascual y familia, por la pérdida de su padre politico Don Juan Marés (E. P. D.)

—¿Cuándo será?... Los vecinos de la calle de Girona están quejosos porque nunca se les arregla la bomba que hay en la parte baja del Paseo. Seria conveniente que se dispusiera su arreglo, pues hace ya cerca de dos meses que está inservible.

—GACETILLA LUMINOSA. Se trata de instalar en esta ciudad la luz eléctrica. Lo celebramos. Ahora podremos llamarlos á boca llena CIUDADANOS. Recomendamos al C. de C. que no deje de aprovechar tanta ganga para iluminar sus vastos salones.

—Se nos ha dicho que el lunes, de lo alto de la muralla del Castillo, se cayó á los fosos un soldado recibiendo una herida en la cabeza que le causó la muerte. El Señor se haya apiadado de su alma.

ULTIMA HORA.—«El Intrínquilis.» lleva las adhesiones de Figueras y de Perelada. Es de advertir que unas y otras fueron mandadas juntas y en especial la que dice Figueras, debe decir Figueras y Comarca Ampurdanesa. Las dos reunen un total de 431 firmantes.

SECCION RELIGIOSA.

CALENDARIO.

- Domingo. ☒ Stos. Hilarion, Ursula y 11.000 vgs.
- Lunes. Sta. Maria Salomé, vda.
- Martes. Stos. Pedro Pascual ob. y mr. y Juan Capristano.
- Miércoles Stos. Rafael arc. y Bernardo Calvó
- Jueves. Stos Crispin y Crispiniano mrs
- Viernes Stos. Evaristo, Luciano y Marciano, mrs.
- Sabado. Stos Vicente mr. Sabina y Cristeta mrs.

CUARENTA HORAS. Pasan á la Iglesia de la Providencia Hoy se descubre á las 2 de la tarde y los demás dias á las 4 y media Reserva, todos los dias á las 7 de la noche.

IGLESIA PARROQUIAL.—Continuan las funciones del mes del Stmo. Rosario, por la mañana á las 5 y media y 10 y media, y por la noche á las 7.

Hoy se celebrará la funcion de minerva por ser tercer domingo de mes, con exposicion de S. D. M. en el oficio y concluido, procesion, letanias y solemne reserva.

La Voz Ampurdanesa.

MERCADO DE FIGUERAS DEL DIA 17 DE OCTUBRE DE 1888.

	Máximo	Mínimo.
Trigo. . . 80 litros.	15'10pts.	14'75
Mezcladizo . . . "	11'10	"
Centeno . . . "	10'	"
Cebada . . . "	6'	"
Abena . . . "	6'	"
Maiz . . . "	9'30	"
Mijo . . . "	16'	"
Panizo . . . "	11'10	"
Habichuelas . . . "	26'	20'
Garbanzos . . . "	24'	"
Habas . . . "	10'35	"
Habones . . . "	12'	"
Arbejas . . . "	12'	"
Judihuelos . . . "	18'	"
Aceite . . . 13'4litros	10'80	"
Huevos . . . docena	1'0	ptas

Ferro-carriles. Estacion de Figueras (Horas del Meridiano de Madrid)

Para Port-Bou.			
El mixto llega	7'52	sale	8'6 mañana
Correo "	9'54	"	9'59 "
Mixto "	4'3	"	4'15 tarde.
Correo "	6'42	"	6'46 "
Expreso "	1'15	"	2' madrug.
Para Barcelona			
Correo llega	5'17	sale	5'22 mañana.
Mixto "	7'2	"	7'22 "

"	"	10'30	"	10'46	"
Correo	"	1'53	"	1'59	tarde.
Expreso	"	8'7	"	8'11	noche.
Mixto	"	7'42	"	8'20	"

Ordinaciones que salen de esta ciudad.

Para Rosas, id., 8 mañ. y 3 tarde. Sale de la fonda del Comercio, de la Miralla, núm. 7 y calle S. Cristobal.

Para La Escala, todos los dias, á las 6 de a mañ. y 2 tarde, de la fonda del Comercio.

Para Castelló, id., 11 mañ. y 4 tarde. Sale de la fonda del Comercio, y casa Estrella, calle de S. Guillermo.

Para Torroella de Montgrí, mártes, jueves y sábado, 2 y media tarde. Sale fonda de la Teta.

Para Olet, todos los dias, 4 mañana y 1 y media tarde. Sale fonda de la Teta.

Para la Bisbal, sin dia fijo, 2 tarde. id.

Para Bañolas id., 2 tarde. id.

Para San Clemente, todos los dias, 11 mañ. Sale fonda de Palau.

Para Darnius, id., 2 tarde. Fonda Palau.

Para Massanet, sin hora fija. id.

Para Agullana, id., 2 tarde fonda de Duxans.

Para Cantallops, id., 2 tarde. Hostal del Pí, calle de la Junquera.

Para Cadaqués, id., 11 mañ. Calle de la

Rutilla y fonda de la Teta.

Para Espolla, mártes, jueves y sábado, 11 mañ. y 2 tarde Calle de Perelada, 59.

Para Garriguella, mártes, lueves y sábados, 2 tarde Fonda Palau.

Para Llers, Terradas y S. Lorenzo. calle de Aviñonet, núm. 1.

Para Lladó, 2 y media tarde, Calle del Castillo, núm. 11.

Para La Junquera, todos los dias, 11 de la mañana y 2 tarde. Fondas del Comercio y Grabada ó Duxans.

Para La Junquera en cominacion con el ordinario de Amelie les Bains, á las 7 de la mañana Hostal del Pí.

UNA CIUDAD SUBTERRANEA.

Bajo este epigrafe dice una revista europea, no sabemos con que fundamento, lo que vá á continuacion:

«El proyecto que acaba de aprobar el municipio de Nueva York introduce una revolucion maravillosa en los sistemas de tráfico de las ciudades populosas. Londres tiene un ferro-carril subterráneo, obra que aun nos sorprende por su magnitud, pero es un túnel de unas cuantas millas de largo por donde no pueden circular mas que trenes. El proyecto aprobado por Nueva York es infinitamente mas grandioso. Consiste en construir bajo las grandes arterias de la ciudad otras calles subterráneas iluminadas con luz

eléctrica, con tiendas, ferro carriles, tranvías y coches, aceras, telégrafos y teléfonos, cafés, almacenes, etc. En una palabra, una ciudad construida debajo de la otra. En esta nueva ciudad se implantarán todos los progresos de la electricidad la soberana de nuestro tiempo. Las máquinas serán movidas por la electricidad, los trenes eléctricos. Visitar el Broadway subterráneo parecerá cosa de magia y la realizacion de una de las novedades más sorprendentes de Julio Verne.»

No sabemos de donde haya tomado el colega tan sorprendentes noticias, lo único que sabemos es, que la comision encargada de estudiar el modo de proporcionar nuevos medios de locomocion para facilitar el creciente tráfico de esta ciudad recomienda la construcción del proyectado ferro-carril subterráneo por Broadway.

ANTIGÜEDAD DEL VIDRIO AZUL y de los fundentes de vidrio.

Un diario científico aleman prueba que la fabricacion del vidrio azul y de los fundentes del vidrio por medio de los óxidos de cobre era conocida por los antiguos egipcios, segun varios ejemplares encontrados en diversas escavaciones. El vidrio azul de fábrica egipcia es de un azul turquí, preciosísimo, casi inimitable

Figueras.—Imprenta Garbi Matas.

SECCION DE ANUNCIOS.

VIDES AMERICANAS

Barbados, Sarmientos, Ingertos.

JUAN MALLEU

Viticultor. —Figueras.

Introduccion de las cepas: San Salvador, Herhemont-Touzan, Black defiance Secretary, Berlandieri, Riparia Gloria de Montpellier, etc.

He dado al público la tarifa de precios que han de regir durante el año 1888 á 1889, con la descripción de 27 variedades. Los Sres. propietarios que no la hayan recibido y deseen adquirirla pueden avisarlo que se les enviará gratis por correo.

Garantizo de la autenticidad de todas las variedades.

GUIA ITINERARIA Y DESCRIPTIVA DE BARCELONA, DE SUS ALREDEDORES

Y DE LA EXPOSICION UNIVERSAL

POR D. J. ARTIGAS.

Se vende á 1'50 peseta ejemplar y á 2 ptas. con plancha dorada.

Album de edificios religiosos

Contiene 16 vistas de fachadas é interiores de templos, claustros, etc., más notable de Barcelona.

50 cént. de peseta ejemplar y 1 peseta con tapas de lujo.

Para los pedidos dirigirse á D. Miquel Casals, Pino, 5, Barcelona.

Album de vistas varias

Contiene 16 vistas de monumentos, plaza y edificios notables

50 cént. de peseta ejemplar y una peseta con tapas de lujo

EJERCICIOS TEÓRICOS

DE ARITMETICA,

coordinados y metodizados

POR

D. FRANCISCO MANDRI.

Aprobados para servir de texto.

—1.ª parte.—

Se halla de venta en casa del autor y en las principales librerías de esta ciudad. Acaba de publicarse la 2.ª parte que se halla de venta en los mismos puntos.

JA HA SALTAT L' ESPURNA y d' un salt ha arribat aquí.

Tots los números sortits se trovan en la administració d' aquest periodich, carrer de Girona, núm. 8, rellotjeria.

També s' hi trovan los números de «EL INTRINGULIS.»

Igualment se suscriu al «CORREO CATALAN» y á tots los periodichs adictes.

SE VENDEN

Tres casas contiguas situadas en punto céntrico de esta ciudad, que reeditan buenos intereses.

Informará D. Jaime Malé, calle de Perelada, número 5.

SE VENDE

Una casa situada en la calle de La Junquera, paraje céntrico, capitalizada al 5 por 400 líquido.

Informarán en la Administracion de este periódico.

En esta Administracion se suscribe á «El Correo Español», «Correo Catalan» y demás publicaciones adictas.

CAMBIO DE DOMICILIO.

La Imprenta Garbi Matas se ha trasladado en la calle de Aviñonet, 25, 2.º

SUPLEMENTO

A

LA VOZ AMPURDANESA

CORRESPONDIENTE AL NÚM. 9.

INCALIFICABLE.

Leemos, y, absortos, volvemos á leer:

Hemos leído en el *Correo Catalan*, en el *Correo Español* y en algun otro periódico interino y de escasa importancia el siguiente remitido:

«Señor Director de *La Voz Ampurdanesa*.

«Figueras 10 de Octubre de 1888.

«Muy señor nuestro: En *El Siglo Futuro* del día 5 del presente, número 4073, entre las escasas adhesiones que publica, hay una fechada en Figueras el 8 de de Setiembre que dice:

«Señor Director de *El Siglo Futuro*. Muy señor mio: Los infrascritos nos adherimos á la manifestacion de la prensa tradicionalista que expone el derecho católico-tradicional español.

«Ruegan á Dios conserve su preciosa vida y la llene de abundancia de dones, sus afectísimos y atentos servidores y correligionarios que besan su mano.»

«Y como entre los firmantes figuramos los abajo suscritos, protestamos con la energia de que somos capaces por el engaño usado con nosotros, y pedimos ser excluidos de la lista. Se nos pidieron las firmas pretextando que era para protestar de la expulsion de los frailes de Fuenterrabia; y nosotros, exclaustros del 35, ¿qué debíamos hacer? Lo que hicimos. Pero habiendo sido para un fin tan REPROBADO, debemos protestar y aconsejar á todos los que se encuentren en nuestro caso que hagan lo propio.

«De V. affmos. servidores q. b. s. m. Fr. Pablo Riber, presbítero, ex-claustro capuchino. Fr. Gerónimo Garriga, presbítero ex-claustro capuchino.»

Como las afirmaciones de los PP. Garriga y Riber son contrarias á la verdad y atacan la honra de personas católicas que la tienen intachable, estas han

juizado un deber de conciencia y de honor llevar la cuestion á los tribunales.

A su tiempo nuestros lectores sabrán el resultado y quizás verán descubierta la intriga oportunista. Entre tanto puede el *Correo Catalan* insertar estas líneas «sin comentarios.»

Creerán nuestros lectores que hemos copiado las anteriores palabras de la «Campana de Gracia» ó del difunto «Ampurdanés», y nada de esto: son del *Semanario de Figueras* que, integérrimo y purísimo, trabaja por el reinado social de J. C., por la Iglesia, por... los FRAILES.

Apesar de las múltiples vicisitudes y miserias humanas que han presenciado en su larga vida de más de setenta años, los PP. Garriga y Riber que escaparon de los asesinatos del treinta y cinco no podían sospechar que habia de echárseles ahora encima la negra tinta del *Semanario*; no podían creer que un periódico consagrado al C.D. de J. habia de faltar tan gravemente al carácter de que están revestidos y á su honra, que está muy por encima de la del *Semanario*. Ya que segun V. la cuestion ha de ir á los tribunales ¿por qué sin espera se anticipa V. con su fallo, señor *Semanario*? V. no es juez, que sepamos, aunque algunas veces ejerce de juez de Reyes, y mucho menos, señor seglar como nosotros mismos, es V. juez eclesiástico, único competente para el caso.

Por su parte los PP. Garriga y Riber aunque creen con nosotros que el sueldo de que se trata merece ciertamente ser llevado á los tribunales PREFEREN PERDONARLO CRISTIANAMENTE, porque ben que tan enormes excesos se curan por sí mismos y con ventaja; porque confían que sus autores, que se confiesan y comulgan, no tardarán en hacer lo posible para restablecer su honra; y porque saben de cierto que de todos modos lo hará N. S. J. C. en su fallo que ellos, ancianos, tienen ya próximo y los redactores del *Semanario* no lejano.

¿Creían tal vez estos con amenazas de tribunales hacer retirar su palabra á dichos PP.? Pues se ratifican en su carta, mientras ruegan á Dios que ilumine y conduzca á buen camino á los del *Semanario*.»

Por si el *Semanario* no cumple su deber, llamamos sobre esto la atencion de todos los católicos que todavia lo leen, especialmente los de Figueras que conocen de cerca las virtudes de dichos Padres; hablarán tambien algunos de los seglares que tampoco comprenden que firmaron lo que aparece, y se explicarán tambien los niños y aun los sordomudos.

¡*Semanario*, endereza tus pasos de conducta! ¡Aparta tus ojos de abismos imaginarios, y fijalos en los verdaderos y profundos que están cavando las rebeldías! Puedes insertar estas líneas con los debidos comentarios, esto es, pidiendo perdon á dichos PP. y reparando el mal ejemplo que has dado á los católicos, quienes, si asi lo haces, te aplaudirán.

OTRO CAZAPO. «Señor director de *El Pensamiento Galáico*.

«Muy señor mio: Por causas independientes de mi voluntad no me ha sido posible, hasta el presente, dirigirme á usted á fin de que se sirva hacer público mi deseo de retirar la firma de la adhesion á *El Siglo Futuro*. Firmé aquel documento en la creencia de que sólo se trataba de un asunto religioso, y no de un acto de política rebelde.

«Anticipándole las gracias, queda de usted afectísimo S. S. S. y Capellan Q. B. S. M. Pedro Rodríguez, Presbítero.»

Noticias generales.

BAJAS Y ALTAS. Entre las bajas en el campo rebelde que llevamos registradas, *El Eco Casentino*, *El Morellano*, *El Tradicional* y el *Semanario de Tortosa*, hay que agregar *El Estandarte Riojano*, que ha publicado una hoja despidiéndose de sus lectores.

A este paso la vida es un soplo.

En cambio la prensa leal ha visto aumentar el número de colegas con *El Correo Español*, *La Voz Ampurdanesa*, *La Voz Manresana*, *La Espurna*, *La Cruz sobre el corazón* y *El Veneno*.

Dice nuestro querido colega «La Fé:»

«Los periódicos nocedalistas publican los siguientes sueltos:

«Corre el rumor de que el príncipe D. Jaime háse negado á firmar adhesión alguna favorable á la política cesarista transaccional imperante hoy en el carlismo.

Algo de esto habíamos sospechado nosotros, extrayendo el silencio de D. Jaime, en los momentos en que se juzgó necesario hablasen hasta las señoras.

—A lo que dice «La Fé:»

Como se vé, no cesan de fotografiarse los mentirosos, los infamadores, los calumniadores de siempre.

¡Qué asco!

«Dícese que la carta escrita por doña Beatriz es un verdadero gatuperio.

«La augusta señora desconoce el castellano, y merced á esta circunstancia la firmó, creyendo (porque se lo dijeron) que era un memorial al Pontífice para que concediera ciertas indulgencias; más enterada de la verdad, pronto desbará la intriga de que ha sido víctima.

«Así se asegura, y de ser cierto, los leales

feistas quedarán como unos..... caballeros..... en toda la extensión de la palabra.»

Y «El Correo Español» añade: La egregia señora doña Beatriz conoce bien el castellano, y su carta es auténtica desde la cruz á la fecha.

SECCION LOCAL.

—Canovas fué recibido en Zaragoza á la manera que suele serlo entre gente civilizada (sic) Nuestro Sr Jesucristo. Comparemos, sino, el conflicto habido en Zaragoza con motivo de la llegada del MÓNSTRUO y lo sucedido aquí cuando las romerías al Camp y á la Salud, y hallaremos que fué saludado con una silva tremenda, que duró unas cuantas horas, que continuaron los saludos á pedradas contra los cristales, como aquí, con la sola diferencia que aquí acusaron á los chiquillos y á los carlistas (¿?) y allí se atribuyó á los forasteros.

Se hacen prisiotes. Ahora quizá veamos que se juzga delito más punible silvar á un hombre de estado que insultar á Dios, pues que estos delitos no suelen castigarse en proporción al ultraje.

Confiemos que los pueblos se irán civilizando y que otro día en lugar de pasarse el tiempo rompiendo cristales, adelantando se dedicarán á bazas más lucrativas.

—Al Sr. impresor de LA VOZ AMPURDANESA se le acercó un caballero solicitando se abriera una suscripción pública para socorrer á las víctimas de la última explosión en la fábrica de dinamita Al

darnos cuenta del hecho el señor impresor, y fundándonos como católicos en que, en actos de esta naturaleza, debía tener la primacía la Autoridad Eclesiástica, hablamos de ello á nuestro muy digno Cura Ecónomo y nos dijo que, como se nos pedía, podíamos abrir la suscripción á nombre del señor Alcalde ¿ó si tenemos con él relación, del párrafo de una de las poblaciones perjudicadas; por cuanto, no habiendo ninguna víctima en la Parroquia de su jurisdicción, y siendo por otra parte pocas las necesitadas, él no abriría suscripción al efecto indicado; por más que, como todo acto de caridad, lo recomendaba eficazmente.

—¡Sres. cajistas, cuidado por Dios!... En la revista de Barcelona titulada «Ecos,» nuestros lectores habrán subsanado ya, que donde dice: «Nuestra capital presenta estos días el aspecto de la muerte,» debe decir «...el aspecto de la Corte.»

Atiéndase bien. En uno de los sueltos del domingo al dar razón de lo que tardó una carta en llegar á nuestras manos, decíamos: ¡Admirable combinación de correos!... con lo que, creímos nosotros que no recibíendola por la última expedición del 12 ó primera del 13, debió ser culpa de la ambulancia; pero nunca de la Administración de esta, cuya Dirección y actividad nos son de tiempo conocidas.

Figueras: Imprenta de A. Garbi Matas,
Calle Aviñonet, núm. 25.